

Pensiones, pero recortadas

El director de Tesorería de la Seguridad Social afirma que no podrán tener en el futuro la misma cuantía que los salarios, por lo que recomendó planes privados

Madrid / D16.—Dura advertencia de la Seguridad Social a los pensionistas españoles. El director general de la Tesorería de la Seguridad Social, Julio Gómez-Pomar, afirmó ayer que en el futuro las pensiones no podrán tener la misma cuantía que en la actualidad tienen los salarios, por lo que recomendó a los trabajadores la suscripción de planes complementarios de pensiones.

Gómez-Pomar, que inauguró unas jornadas sobre 'Planes y Fondos de Pensiones', señaló que actualmente muchos jubilados cobran pensiones similares al sueldo que percibían cuando estaban en activo. A su juicio, es difícil que esto pueda seguir ocurriendo.

En este sentido, abogó por incentivar los sistemas de previsión social, que permiten a los trabajadores acogerse a un sistema de ahorro al tiempo que aumentarán su pensión en el momento en que se jubilen.

En cualquier caso, insistió en que estos sistemas deben observarse siempre desde un punto de vista complementario al sistema público de pensiones.

Recordó que la idea de desarrollar sistemas complementarios aparece reflejada en la Ley de Consolidación y Racionalización del Sistema de la Seguridad Social, recientemente en vigor, y destacó la importancia de esa norma, en la que se recoge la necesidad de analizar cada

17.000 supermillonarios

Un total de 17.000 particulares o grupos familiares españoles tienen una liquidez superior a los 500 millones de pesetas, según una agencia mundial de estudios de mercado. Tales personas son los clientes ideales de las bancas de negocio. Es a partir de dicha cifra que los bancos nacionales e internacionales dedicados a la gestión de fortunas plantean de manera generalizada prestarles sus servicios integrales.

cierto tiempo la evolución del sistema; en lugar de implantar medidas inalterables, sin posibilidad de corrección.

Por su parte, los portavoces de CiU y PNV en la subcomisión del Congreso para la reforma de los sistemas privados de pensiones, Francesc Homs y Jon Zabala, respectivamente, criticaron ayer que el Gobierno haya incluido en los Presupuestos medidas que eran objeto de esta ponencia y provocaron la retirada del PSOE de sus trabajos.

En concreto, se refirieron a las iniciativas legislativas que el Ejecutivo ha introducido en la ley de Acompañamiento y que afecta al aumento de las aportaciones a planes y fondos de pensiones

y de sus deducciones, así como a la posibilidad de que los mayores de 55 años puedan incrementar el dinero destinado a los fondos de pensiones.

Homs, señaló, en el mismo foro, que a su grupo le "hubiera gustado" que el Gobierno no hubiera introducido esas medidas hasta que concluyeran los trabajos de la subcomisión.

Homs argumentó que "se le está haciendo un flaco servicio al país" con las disputas que sobre las pensiones han surgido entre el PSOE y el Gobierno, por lo que sugirió que el PSOE tenga un "gesto político" y vuelva a integrarse en la subcomisión para cumplir con el mandato recogido en el Pacto de Toledo.

Endesa cierra su conflicto en Chile

Cambia Luz, una de las 'chispas', por parte del capital de Enersis, y pasará a controlar en la próxima junta un 32% de su capital.

Madrid / D16.—Endesa anunció hoy un acuerdo con los accionistas de Luz, una de las conocidas como 'chispas' de Enersis. Según la compañía española, este acuerdo resuelve de forma definitiva y termina con las diferencias que se produjeron con motivos de las Opas sobre las 'chispas'.

El acuerdo consiste en que Endesa vende toda su participación de capital en Luz, pero, a cambio, recibe una parte del capital de Enersis y la promesa de que Luz rematará en Bolsa, el próximo año, la mayor parte de la participación que tiene en Enersis.

El pacto se ha hecho mediante un contrato de promesa de compraventa por el que Elesur se obliga a vender a los accionistas de Luz el 33,1% de las acciones de la serie A de la compañía, por 29,7 millones de dólares (unos 4.200 millones de pesetas), y el 7% de las acciones B, por 7,3 millones de dólares (unos 1.000 millones de dólares), que estaban en la propiedad de la filial chilena de Endesa.

Elesur tomará algo más de 14 millones de acciones de las ChispasUno, Dos, Luz y Fuerza y Los Almendros.

Además, verá incrementada su participación directa en Enersis en 39,8 millones de acciones, equivalente al 0,6% del capital. Adicionalmente, y en contrato separado, los accionistas de Luz se comprometen a ofrecer en Bolsa mediante remates hasta 100 millones de acciones de Enersis, es decir, el 1,5% de su capital.

Al tiempo, el Directorio de Luz delega en Elesur el ejercicio de los derechos políticos de las acciones de Enersis propiedad de la compañía, con lo que Elesur tendrá los derechos políticos de esas acciones, equivalentes al 2,86% del capital.

Con todo ello, Endesa acudirá a la junta de accionistas de Enersis, que se celebrará el 28 de noviembre, con el 32% de su capital.

El fraude ahorrará 200.000 millones en 1998

El Congreso aprueba los Presupuestos de Trabajo y Seguridad Social

Madrid / D16.—Las medidas de lucha contra el fraude en el cobro de prestaciones, en especial por Incapacidad Temporal (ILT), han permitido aflorar unos 200.000 millones de pesetas, cifra similar a la que se conseguirá durante 1998, según explicó el titular de Trabajo, Javier Arenas.

El ministro defendió ayer, ante el pleno del Congreso, el presupuesto del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales para el próximo ejercicio, que asciende a 765.207 millones de pesetas, a los que se sumarán los 12,8 billones de pesetas —un 5,8% más que en 1997— presupuestados para la Seguridad Social.

Arenas admitió que se produce una rebaja del 2,7% en la partida de prestaciones por desempleo, que justificó

por la reducción del desempleo, y reiteró que no afecta a la tasa de cobertura por paro ni implica ningún recorte en la cuantía de las percepciones.

El titular de Trabajo subrayó también el "significativo" incremento de algunas partidas de Asuntos Sociales, como el Plan de Igualdad de la mujer —que crece un 27,5%— o los programas especiales para discapacitados y juventud —con subidas del 25 y el 9,3%, respectivamente—.

Por su parte, el socialista José Antonio Griñán defendió la necesidad de abrir un debate sobre la rebaja de la jornada laboral —con el objetivo de alcanzar las 35 horas semanales en el año 2000— que debe desarrollarse no solo a través del diálogo social y en el marco de la negociación colectiva, sino con un "apoyo público" que implique la adopción de medidas fiscales.

Griñán consideró insufi-



LUCHA CONTRA EL FRAUDE Javier Arenas, ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, en una imagen de archivo.

ciente el objetivo del Gobierno de reducir la tasa de paro hasta el 17%, en tres años, y reclamó políticas de "choc" para combatir el desempleo de larga duración, así como mayores recursos públicos para apoyar iniciativas sociales de creación de empleo y una rebaja en las cotizaciones de los trabajos de "baja productividad".

El déficit del Estado en términos de contabilidad nacional (el criterio que toma en cuenta el Tratado de

El PSOE pide al Ejecutivo del PP que ayude fiscalmente la implantación de las 35 horas semanales con vistas al año 2000

Maastricht) se situó de enero a octubre en 959.000 millones de pesetas, lo que supone un descenso del 52,4% sobre el mismo periodo del año pasado, según los datos proporcionados ayer por Economía.

Estas cifras de déficit representan un 1,2% del PIB estimado, lo que mejora sustancialmente las buenas expectativas del Gobierno para conseguir su objetivo oficial de reducirlo al 2,5% durante este año.